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办影楼，几经沉浮，愈挫愈勇。她的体会是———要勇于从

头再来 我的白宫婚纱影楼算大的呢！上下两层300多平方米。

一楼还有夹层。不少照片是我拍的，还不错吧！浏阳有一个

分店，这是总店。这是我第三次在伍家岭立起影楼了。 讲摄

影，有点家学渊源。我外公外婆解放前就开照相馆。1995年

我从长沙市塑料三厂下岗后，在一家影楼打工。这年我30岁

。丈夫体弱多病，孩子眼巴巴地望着我。我就逼自己长进。

活抢着干，学化妆、弄布景、搞摄影。伍家岭有家影楼要转

让，我觉得可试一试。东挪西借20万元，“白宫”首次亮相

。 生意旺得很。我掘到了第一桶金，还成了长沙市巾帼再就

业明星。几年时间，报告做了上百场，听过我报告的下岗职

工上万人。2000年浏阳分店开张了，盛极一时。哪晓得2000

年10月因为修路，影楼要拆迁，几十万的装修全完了。心痛

归心痛，路还得继续走。2001年我租了附近一家厂子的门面

，又投入10万元，第二次立起影楼。不到1年，这家厂子与一

家洋超市合资办店，影楼又一次拆迁。这一次可是连本钱都

赔光了。 “昨天所有的荣誉，已变成遥远的回忆⋯⋯今夜重

又走入风雨。”一遍遍听这首《从头再来》，心里是一阵阵

感伤。休息了半年，家人的安慰，使我振作起来。我决定再

开影楼。朋友都劝我：“莫霸蛮搞了，吃了几回亏了。”我

仔细想想，这不是霸蛮。婚纱摄影原来是时髦，现在成了习

俗，潜力大得很。不少老客户还到处找“白宫”呢！老父母



坚决支持我，把最后一点积蓄也拿了出来。 去年10月，“白

宫”第三次开了张。摄影师，上海专门培训的；化妆师，广

州高薪聘请的；数码摄影也能搞了；鲜花造型、雷蒙娜制作

、水晶制作，我们都在长沙率先启用。回头客多了起来。最

令我感动的是，一位拍过婚纱照的小伙子，家住火车站，一

次要拍张寸照，竟打的来照。 如今，我的影楼年营业收入有

好几十万元，算不上什么成功。劳动部门聘我当专家，可能

是看我经历丰富吧。今后我想与更多的下岗职工分享创业的

经验，一起努力、争取成功。 坚持就是胜利 坚持就是胜利！

这一句名言，大多数人都听过、都记在心里，包括许多下岗

失业人员在内。但是，真正体味了个中奥妙、走向成功的，

却是少数人。刘雁翎是这少数人中的一个，她的三次从头再

来，为这句名言做了最好的诠释。 坚持需要勇气。有了勇气

，才能排除万难，一往无前。勇气来源于多个方面。因为有

亲人、朋友的鼓励、支持，可以走出失败的阴影，恢复信心

，从头再来；因为肩上有责任、众人有期盼，可以愈挫愈勇

，屡败屡战；因为总结了经验、吸取了教训，可以重整旗鼓

，大干一场⋯⋯ 坚持不是蛮干。坚持要注意策略、技巧、方

法。像刘雁翎搞婚纱摄影一样，有巨大的市场前景，自己有

内行的手艺、丰富的经验、创新的招式，当然值得坚持，自

然也会获得成功。 100Test 下载频道开通，各类考试题目直接

下载。详细请访问 www.100test.com 


